

生、小たより

~ 笑 顔 と 緑 あ ふ れ る 堀 之 内 ~ 発行責任者:校長 森 孝

90周年を迎えて

校長 森

1日に行われたほりンピック 2022 には、大勢の保護者・地域の皆様にご観覧いただき、ありが とうございました。今年は、児童は最初から最後まで全学年が校庭で、互いの競技を見合うとい うコロナ前のスタイルに戻しての開催でした。開会式の際に、みんなで応援し合って、会場が一 体となったほりンピックをみんなで創り上げましょう、と話しました。各学年の演技が始まる と、音楽に合わせて手拍子をしたり、走る姿に声援を送ったり、一緒に踊り出したり、どの学年 も本当に楽しそうに過ごす様子が見られました。自分達で創り上げる運動会に、子供達も昨年以 上に手応えを感じている子が多かったようです。

さて、これまでにもお伝えしてきているように堀之内小学校は1932年(昭和7年)の開校から 今年で90年を迎えます。11月4日には、子供達が企画を進めているお祝いの集会、12日に は記念式典と祝う会を予定しています。90年に関連したいろいろな行事等への取組は、堀之内 小学校の過去・現在・未来について知ったり、考えたりする貴重な時間になっています。



現在、校庭の南側に立っているクスノキは、分教場時代に地域の方 が植えてくださったもので、その後の校舎増築や改築のたびに移動し 植え替えられながらも、切られることなく90年以上にわたって堀之 内小学校の子供達を見守ってきているそうです。

開校の頃の小さな校舎と周辺の雑木林の様子、子供達が増えて校舎 が増築されていく様子、戦争が激しくなり集団疎開で子供達がいなく なったこと、戦災で校舎が焼けたこと、戦争が終わって子供達の元気 な声が戻ってきたこと、プールができたこと、体育館ができたこ と・・・クスノキはたくさんのことを見てきました。

子供達には、クスノキが見てきた連綿と続く歴史の上に今があること、多くの人の思いに支え られて今があること、それを忘れずに、それを大切にしながら日々の学校生活を充実させ、新た な歴史を刻んでいってほしいと思っています。そして、10年後の100周年の時に、さらに年 輪を重ねて大きくなったクスノキの下で、先輩方と世代を超えて堀之内小学校の思い出を語り合 えたら素敵だな、そんなことも考えています。

屋上再生プロジェクト

コスモスが大きくなって、一部では花を咲かせています。





子供達のイメージでは一面のコスモス畑 のはずでしたが、それにはいったいどれだ けの種を蒔けばいいのか、子供達にはまた 新たな課題が出されました。

うまくいかないから面白い、自分達で解 決するから難しい、だからいい学びができ る、と信じています。

ほりンピック 2022 を終えて

【1年】

リレーでは、はやくはしっても、きゅうにカーブがあるからそこをがんばりました。ダンスでは、 ともだちといっぱいダンスをかんがえるのをがんばりました。

リレーもたまいれもかつことができたのでよかったです。

ダンシングたまいれをがんばりました。まけちゃったけどたのしかったです。リレーもがんばりました。がんばってはしったけど、まけたからくやしかったです。もっとがんばりたいとおもいました。

たまいれでダンスをしたのがたのしかったです。リレーでちょっとだけおそくてまけちゃったけど、みんなががんばったからたのしかったです。まけてくやしかったけど、ほりンピックができてよかったです。

【2年】

わたしは、リレーをがんばりました。走るじゅん番としょうがいぶつのならびじゅんをくふうしたから、1位がとれました。ひょうげんは、ちがうグループとうごきのじゅん番がちがうので、つられないようにするのがむずかしかったけれど、じょうずにできてよかったです。

リレーは、バトンをもったらすぐに走って、すごくはやく走っていたら、コーンを回る時、ころんで しまいました。でも、がんばって1いをとるため、ほりンピックを楽しくするために思いっきり走っ たら、なんと3位をとれました。ぼくは、はやくなったなぁと思いました。

【3年】

リレーが、本番ではさいごの4いになってしまったので、がっかりしました。来年はリレーで勝ちたいです。三原色は上手におどれました。楽しく、えがおで、大きくおどれたのでうれしかったです。

三原色ダンスは、練習で友だちにお手本を見せてもらったから、上手におどることができました。 本番では、大きくおどって、えがおでがんばりました。リレーで心にのこったことは、バトンを走り ながらもらったことです。

三原色のダンスは、グループのフリーを考えるのがむずかしかったです。でも、だんだんダンスになれて楽しくなっていきました。家でも学校でも練習したので、本番では上手におどれました。今でも三原色の歌が頭の中で流れるくらい、思い出にのこりました。

【4年】

ダンスは、ボールで何をやるのかが分からなかったけれど、だんだん練習していくうちにうまく合ってきました。本番はノーミスでできたから、練習がためになったなと思いました。リレーでは、ルールリーダー、説明係などいろんな役に付きました。練習では、バトンをぜったいにミスしないように練習したり、休み時間に走順を考えたりしました。でも、結果は3位でした。くやしいけれど、この経験を生かして、5年生でもがんばりたいと思います。

ほりンピックでがんばったことは、ダンスの時自分の移動する場所に気を付けたことです。前に出すぎないようにしたり、友達と入れかわるときにぶつからないようにしたりしました。移動した後のふりをチームの友達と協力して考えました。少しずつふりを変えたりして工夫しました。リレーでは、一人ずつバトンをもらう位置を変える工夫をしました。本番ではバトンパスを少しミスしたけれど、6秒ちぢまったのでよかったです。

最初は友達に教えるのに苦戦したけれど、全員が一つのダンスを完成させようとしていて元気が出たし、本番でも全員の思いで元気が出たからこれからも楽しくダンスをしたいです。リレーは3着だったけれど、先生の「結果が全てではないよ。」に元気が出たし、全員がはげまし合っているのを見て、失敗したけれどこのクラスは気にしていないのですごいなと思いました。

【5年】

ほりンピック 2022 は楽しかったです。ダンスの練習を毎日やってきてよかったなと思いました。メンバーみんなでやり切れたし、踊りもそろっていたと思います。私が実行委員として成長したと感じるのは「リーダーシップを取ること」です。振り付けや隊形は、まず実行委員で集まって相談し、その後みんなに意見を聞いたり、丁寧に説明したりすることができました。当日、ダンスの前はすごく緊張していたけれど、みんなと楽しく踊れてよかったです。またこのように自分たちで考える機会があったらやりたいと思いました。

本番は練習の時と比べて人が多かったから緊張したけど、いっぱい練習したから緊張に打ち勝つことができました。ダンスでは、ぼく一人ではできないことでもお互いに位置を見て移動して、ダンスを踊ることができたので、みんなで協力したからここまでやってこれたんだなと実感することができました。本番でダンスをうまく踊れたことに、達成感を感じることができて楽しかったです。

ソーラン節をたくさん練習したけれど、みんなの考えがまとまらなかったり、移動や立つ位置がわからなかったりしたところが大変だった。ぼくは、司会のようにみんなの話をまとめてみた結果、本番では移動の時にみんながてきぱきとすばやく動いてくれたので成功することができた。このほりンピックで、ぼくは自分の意見をはっきりと言い、みんなをまとめるということが成長することができたと思う。

【6年】

ぼくは、このほりンピックで友達との友情や協力する大切さを知ることができました. 御神楽では最初は動きがずれていたけれど当日まで朝練を続けたことで動きのキレなどが目だち、とても良い演技ができました。対抗リレーは、速いチームというより、よく考えたチームが勝ちという面白いリレーであり、とてもはらはら、どきどきしました。このような楽しいほりンピックを受け継いでいってほしいと思いました。

今までの運動会は、先生やリーダーが言ったことをやっていたけれど、今回のほりンピックでは、自分たちでグループでの踊りを考えたり、隊形を考えたりしました。自分たちで考え、決断したことで大きく成長できました。また、6年全員で集まる隊形では、気持ちを合わせることの大切さを学ぶことができました。

【展覧会】

堀之内小学校の2年に1度の展覧会です。今年は体育館を使用した展覧会を復活することになりました。スローガンに「いけ!わたしたちの全力」を掲げ、児童は全力で取り組んでいます。 また、5・6年児童の有志で結成した展覧会実行委員で展覧会を盛り上げようと計画しています。

鑑賞の時程について

11月25日(金) 通常時程	児	」童鑑賞(1校時	保護者鑑賞(フリー) 15:00~16:30		
1 1 日 0 / 円(1)	保護者鑑賞		児童の出席番号		
11月26日(土) 通常時程	1 校 時	保護者鑑賞①	1~ 7	加·英·	
4時間授業	2 校 時	保護者鑑賞②	8 ~ 1 4	保護者鑑賞(フリー) 13:30~16:30	
(給食あり)	3 校時	保護者鑑賞③	15~21	13.30 ~ 10.30	
(和民のリ)	4 校 時	保護者鑑賞④	22~		

混雑する時間を回避するため、児童の出席番号で時間を振り分け、都合のつかない保護者の方は(フリー)の時間をご利用いただく予定です。変更する場合もございますので鑑賞時間の詳細につきましては、後日配付の「展覧会のご案内」をご覧ください。(展覧会部会 片桐)



11月の行事予定



B	曜	学校行事 <pta・地域行事></pta・地域行事>	開放	日	曜	学校行事 <pta・地域行事></pta・地域行事>	開放
1	火	秋さがし(1 年)		17	木	展覧会準備(6年)体力向上週間 5時間授業(1~5年) SC	
2	水	委員会活動		18	金	社会科見学(3 年) 小児生活習慣病健診	
3	木	文化の日	0	19	土		0
4	金	90 周年お祝い集会		20	田		
5	土		0	21	月	生活科見学(2年) 読書旬間	
6	日			22	火		
7	月			23	水	勤労感謝の日	
8	火	いも掘り(2年)		24	木	SC	
9	水	4 時間授業	0	25	金	展覧会	
10	木	SC		26	土	展覧会 給食あり	
11	金	式典準備(6年)		27	日		0
12	土	90 周年記念式典		28	月	振替休業日	
13	日		0	29	火	展覧会会場片付け(5年)	
14	月	式典会場片付け(5年) 体力向上週間		30	水	4 時間授業(1~4 年) ▼	0
15	火	町たんけん(2年)					
16	水	クラブ活動 避難訓練					

- SC スクールカウンセラー来校日
 - ※校庭開放 ◎13:00~16:00 ○14:30~16:00

※給食費の引き落とし 11月10日(木)

11月の生活目標 「力を合わせて仕事をしよう」

- 11月は、次の4つに重点をおいて指導します。
 - ・当番、係、委員会、クラブなどの仕事を工夫し、すすんで仕事をしよう。
 - ・助け合って仕事をしよう。
 - ・時間内に協力して仕事をしよう。
 - ・すすんで仕事を見つけよう。

10月のほりンピックでは、自分の役割をもち、経験したことで子どもたちはまた一つ成長 しました。学校生活の中には、様々な仕事があります。誰もが必ず役割をもっていて、その役 割を果たそうとしています。さらに、決められた仕事以上のことを見つけて、取り組む姿は素 晴らしいものです。そのような姿を見つけ、誰かのためにすすんで行動ができるよう、指導し ていきます。ご家庭でも家の仕事を任せ、お子さんが活躍する機会をつくってみてください。

(生活指導部)